

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA.

AL SACRATÍSIMO CORAZON DE JESÚS.

Al tomar puesto en el campo de batalla para luchar con todas nuestras fuerzas contra vuestros enemigos, los de vuestra Esposa Inmaculada, nuestra Santa Madre la Iglesia católica, y los de nuestra Patria queridísima, nuestra primera palabra ha de ser para Vos, Rey amantísimo de nuestras almas.

Bien sabeis, oh Corazon Sagrado de Jesús, cuáles son nuestros móviles y cuáles nuestras aspiraciones.

Nada esperamos del mundo mas que desprecios, burlas, sarcasmos, calumnias y persecuciones. No puede el mundo tratar á los discípulos mejor que al Maestro.

Nuestro anhelo se cifra en estender vuestro reinado, fuente perenne de verdadera felicidad para los pueblos y para los individuos.

Derramad, Corazon Sacratísimo, vuestras misericordias sobre este Ampurdan, para que, conociéndoOs y adorándoOs, sea en su fisonomía moral tan bello como en su aspecto físico.

Obreros de vuestras misericordias seremos nosotros, y nuestra pequeñez y nuestra debilidad se convertirán en vuestras manos divinas en poderosos é irresistibles instrumentos para lograr el bien.

Sembradores queremos ser de la buena semilla, que Vos hareis germinar y convertireis en mies abundante y hermosa.

Ningun pacto queremos con el hombre malo, sembrador de cizaña, y contra él clamaremos incesantemente, para que no sorprenda y engañe á los incautos y á los sencillos.

Fieles hijos vuestros, lo seremos siempre de la Iglesia católica, cuya fundacion Os costó toda vuestra Sangre preciosísima, y de vuestro Vicario en la tierra Pontifice y Rey, cuyas enseñanzas infalibles queremos poner constantemente y con veneracion imponderable sobre nuestras cabezas. Y queremos y Os pedimos que se pegue al paladar nuestra lengua y se seque nuestra mano, antes que pronunciar ó escribir una sola palabra ni una sola tilde contraria á vuestras revelaciones ó á dichas enseñanzas.

Reposo, comodidades, hacienda, salud, familia, la misma vida, cuanto tiene y cuanto puede, todo Os lo ofrece, oh Corazon Sacratísimo de Jesús, para el triunfo de vuestro reinado social en España

LA REDACCION.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 5 Lunes. S. Vicente Ferrer cf. y Sta. Emilia vg.
 6 Martes. S. Celestino papa y S. Celso ob.
 7 Miércoles. S. Epifanio ob. y S. Ciriaco mr.
 8 Jueves. S. Alberto el Magno cf. y S. Dionisio.
 9 Viernes. Sta. María Cleofé y Sta. Casilda vg.
 10 Sábado. S. Ezequiel profeta.—*Órdenes.*
 11 Domingo de Pasim. S. Leon el Magno papa y dr.

CUARENTA HORAS: continúan en la iglesia de Ntra. Sra. de Lourdes; hoy y demás días de la semana, se expondrá S. D. M. á las 5 de la tarde y se reservará á las 7.

Hoy á las cuatro, sermón de cuaresma. Miércoles y viernes á las siete según es costumbre en tales días.

Domingo próximo comunión general de las Hijas de María.

EL SEMANARIO DE FIGUERAS, al empezar sus trabajos periodísticos, se adhiere de todo corazón al Mensaje que la prensa tradicionalista de España elevó al Sumo Pontífice en la fiesta de la Epifanía del año próximo pasado, haciéndolo suyo en todas sus partes.

También se adhiere con respetuoso afecto al Mensaje que en igual fecha se elevó por nuestros amigos á D. Carlos de Borbon y de Este.

NUESTRO PROGRAMA.

EL TRADICIONALISMO

I.

Si escribiéramos para otro país que este bello y desgraciado Ampurdán, el título de este artículo bastaría por sí solo para que todos supieran de donde venimos y á donde vamos, para que se nos leyera sin prevención, aun por los que aspiran á distintos ú opuestos ideales. Respetarían en nosotros, al menos, la rectitud de intención, la honradez y los sacrificios de nuestros padres, ya que no quisieran ver en nuestra conducta los móviles, que solo la caridad verdadera y el acendrado patriotismo pueden inspirarnos.

Por que desgraciadamente no es así, porque la pasión en unos y la ignorancia en otros han de aunarse para neutralizar nuestros esfuerzos, importa que desarrollemos nuestro programa en una serie de artículos, en que nos proponemos enseñar y aun aspiramos á convencer á los mas obcecados. No vamos á escitar pasiones, ni á secundar ambiciosas miras; mucho menos á impulsar clamorosas discordias, ni alentar secretos rencores. Nuestros propósitos son mas altos, nuestros fines mas nobles: aspiramos á convencer á todo el que con buena fé nos lea, probándole hasta la evidencia que no hay esperanza humana de salvación para esta pobre Patria que agoniza, fuera del Tradicionalismo.

Lo que con este nombre se significa, no es tan solo un sistema político, ni sus adeptos constituyen lo que se llama un partido. Es la manera de ser, vivir y obrar que tuvo España, hasta que el liberalismo vino á hundirnos en el miserable estado, en que hoy agonizamos; el conjunto de instituciones, leyes y costumbres que informó la Religión sacrosanta de Jesucristo; la potente virilidad con que nuestra nación se levantaba

contra todos los tiranos de fuera, mientras que la unidad religiosa y monárquica le ofrecían dentro, con la paz y la abundancia, la felicidad posible acá en la tierra.

Si defectos pudieron tener, como todo lo humano, nuestras instituciones, y épocas de relativa decadencia atravesó nuestra nacionalidad, menguado ha de ser quien no vea que el estado social permaneció incólume y el organismo político inquebrantable á través de todas las vicisitudes.

Constituida casi patriarcalmente la familia, digna y honradamente administrado el Municipio, y el Poder central fuerte y benigno, disfrutábamos además fueros, franquicias y libertades debidos en gran parte á la acción tutelar de la Santa Iglesia, que en unión con nuestros poderosos y populares Monarcas consagró durante siglos todas sus fuerzas al bienestar moral y material de todas las clases. La conciencia católica ahogaba todas las ambiciones innobles, el deber religioso imponía toda suerte de respetos, mientras que la caridad estimulada por la Religión sabia hallar medios para socorrer y aliviar toda clase de infortunios. El talento y la laboriosidad pudieron abrirse paso hasta los primeros puestos, hallando protección y aliento principalmente en los conventos y en los palacios de nuestros magnates.

Desconocidos los ejércitos permanentes y los modernos sistemas tributarios, las fuerzas vivas de la Sociedad se empleaban en explotar las riquezas del suelo y amontonaban en las bibliotecas, en nuestros días incendiadas, tesoros de ciencia con cuyos restos se envanece hoy las nuevamente formadas, cuando la rapacidad liberal no vende al oro extranjero los volúmenes que la contienen....!

Nuestra gloria militar y científica deslumbró á Europa; y mientras la poderosa virilidad de nuestro carácter y de nuestro patriotismo sabia tener á raya á toda extranjera ambición, tuvimos alientos para conquistar un nuevo mundo, con que la Providencia nos premió nuestra fidelidad á la Religión verdadera.

tra ni en extensión ni en poderio; jamás hubo tampoco pueblo alguno más sólidamente constituido, ni más feliz en la tierra que esta hoy desgraciada y misera España.

Hé ahí el Tradicionalismo por que suspiramos; hé ahí lo que significa el aborrecido carlismo, cuyas falanges han probado cien veces lo mismo en el heroísmo de las batallas que en los sufrimientos sin cuento del hogar, que son los sucesores de nuestros antiguos héroes y de nuestros antiguos mártires; que son dignos de salvar á esta amada patria, cuando el último esfuerzo del liberalismo corruptor y degradado abra á nuestra espartada vista el abismo sin fin de la temida anarquía, que el socialismo brutal está ya planteando en las grandes capitales de Europa.

Mas de medio siglo de pertinaces ensayos para constituir á este infortunado país sobre nuevas bases y en que han tenido cabida toda clase de formas políticas y de utopías sociales, ha podido convencer hasta á los más ilusos de la impotencia de tamaños esfuerzos y de la urgentísima necesidad de volver la vista á las playas hospitalarias, que en mala hora tuvimos la desdicha de abandonar, en busca de aventuras en el proceloso mar de las modernas utopías liberales. En él naufragó cuanto de grande y noble, útil y provechoso constituía la paterna hacienda, y hoy cual hijos pródigos vagamos errantes casi sin pan que llevar á la boca, ni harapos apenas que nos cubran nuestra desnudez. Con el sustento del cuerpo perdimos también el del alma, y con nuestra Fé religiosa se hundieron en el abismo la hidalguía de nuestro carácter y el honor de nuestra bandera.

¿Qué nos queda de nuestra antigua opulencia, si nos dejamos arrebatados por el mas atrevido hasta los pedazos de nuestro terri-

torio, y las industrias de nuestras manos? ¡Ah! Quédanos la vergüenza para llorar nuestras miserias; quédanos la incertidumbre de si tendremos aire para respirar mañana; quédanos la seguridad de que ya están dentro de casa nuestros modernos Atilas; quédanos también un voto que depositar en la urna plebiscitaria, para asegurar á los pigmeos, que nos gobiernan, la degeneración de nuestra raza.

Pero nos queda también á través de tanta desdicha el Tradicionalismo, que ha de salvar á la Patria, y con él la Fé que trasladada montañas y el heroísmo que jamás sucumbe. Hé ahí porque los pueblos espantados vuelven hoy la vista al puerto salvador de nuestros Lares, y claman, ahogándose, al Tradicionalismo, unos para que les preste su bandera, otros para que los salve tremolándola. Y el Tradicionalismo, fiel á su consigna y subordinado siempre, aguarda tranquilo y confiado que la Sociedad le llame, después que con el último ensayo haya desaparecido su ilusión postrera, y cuando el mas amargo desengaño le obligue á lanzarse incondicionalmente á nuestros brazos.

Entonces se comprenderá la razón de nuestra existencia, la tenacidad de nuestra firmeza, la bondad de nuestros procedimientos, la resignación en nuestros infortunios, el temple de nuestras almas. Entonces se verá cuán distintos son nuestros móviles de los que agitan al dominador liberalismo, cuán agena nuestra conducta á desapoderadas ambiciones y á ruines venganzas; porque no en vano ni al azar están escritos en nuestra bandera y son el compendio de nuestro programa los inmortales lemas de la antigua España, ¡DIOS, PATRIA, REY.

La Redaccion.

Saludamos cortesmente á todos nuestros compañeros en la prensa que no están fuera de las doctrinas y magisterio de la Iglesia Católica, y en especial muy afectuosamente á los que defienden lo que nosotros defendemos.

Adelantándonos á contestar á una pregunta que sabemos ha de hacérsenos, porque ha tiempo que está en la conciencia pública y se escapa de todos los labios, debemos declarar que el SEMANARIO DE FIGUERAS no depende de la sociedad Centro de Católicos, porque esa benemérita asociación, que tanto bien está haciendo en esta ciudad y en toda la comarca ampurdanesa, como exclusivamente religiosa que es, no puede por su Reglamento ocuparse en política; pero también es cierto que este periódico, aunque independiente del Centro es su natural amigo y su auxiliar, completándose ambas instituciones y formando juntas la organización de las fuerzas católicas del país. Unidas ambas hermanas marcharán juntas á la defensa de los grandes y sagrados intereses de la Religión y de la Patria: nosotros con la palabra, y ella con el ejemplo; nosotros, por decirlo así, con la teoría, ella con la práctica; nosotros difundiendo los buenos principios, y ella creando las buenas costumbres.

El SEMANARIO será además el órgano que en la prensa dé á conocer los proyectos y los resultados de la acción del Centro, á cuya disposición ponemos las columnas de nuestro periódico, saludando afectuosamente á nuestros hermanos de aquella digna y ejemplar sociedad, que ha tenido la honra de adelantarse á nosotros en los trabajos de propaganda católica, de primera y urgente necesidad en las tristes circunstancias que atravesamos, y tan eficazmente recomendados lo mismo por el soberano Pontífice Leon XIII, que hoy rige los destinos de la Santa Iglesia, que por su predecesor el inmortal Pio IX.

Uno de los sucesos culminantes de estos últimos días, ha sido el fallecimiento de la augusta viuda de Enrique V de Francia, cuyos últimos momentos describe así nuestro querido compañero *El Siglo Futuro*:

LA CONDESA DE CHAMBORD.

Nos escriben de Goritzia con fecha 26 de Marzo:

«El Sr. Duque de Madrid llegó anoche á esta ciudad, horas después de ocurrido el fallecimiento de su augusta tía la Condesa de Chambord, y desde la estación se encaminó directamente al palacio Lanthieri y á la estancia mortuoria, cayendo de rodillas junto al cuerpo de la venerable difunta, y orando fervorosamente á la cabecera del lecho fúnebre.

«Cumplido este deber religioso, y besadas piadosamente las manos de la esposa de Enrique V, el Sr. Duque de Madrid telegrafió al emperador de Austria, participándole la triste nueva, y recibiendo poco después el telegrama de respuesta de S. M. I. y R. A., con palabras de sentido y afectuoso pésame.

«La muerte de la señora Condesa de Chambord ha sido edificante y dulcísima, conservando cabal conocimiento hasta los últimos instantes, y bendiciendo sin cesar á Dios por usar con ella la misericordia de sacarla al fin del destierro de este mundo.

Dos horas antes de espirar recibió el Santo Viático, y momentos después la Exma-Uncion, cuya imposición la llenó de inefable consuelo, por ver en ella un indicio más de hallarse en las postrimerias de su viaje.

«El Sr. Duque de Madrid ha pasado hoy también gran parte de la mañana, desde las primeras horas del día, postrado de rodillas junto al lecho mortuorio.

«Hoy llegan la señora Duquesa de Madrid, los señores Duques de Parma y la Gran Duquesa de Toscana.

«Nada se ha fijado todavía la fecha de los funerales.»

El telégrafo ha anunciado, á propósito del testamento de la ilustre finada, que ha legado la mayor parte de su fortuna consistente en mas de cincuenta millones de francos á su sobrino el Sr. Duque de Madrid y el resto al hermano de este D. Alfonso.

Se lee en una carta fechada en París:

«En esta ciudad ha producido pésimo efecto lo sucedido en el Hospital de S. Dionisio. Parece que llevadas allí dos muchachas atacadas de viruelas, las enfermeras laicas se negaron á servirles, y entonces el jefe del establecimiento confió el cuidado á un joven pobre, que acababa de llamar á la puerta pidiendo limosna. Este joven las veía y asiste solo en compartimiento aislado del Hospital. Hé aquí á lo que conduce la laicalización de los hospitales... Y ¿no mueren de vergüenza los que expulsaron á las Hermanas de la Caridad?»

«Cuando el pobre pueblo, á quien han engañado y seducido esos laicalizadores, abra los ojos y vea á donde le han conducido aquellos que no tienen para él mas que promesas nunca cumplidas, con la desesperación en el alma ha de abominar de tanto farsante y embaucador, que, al arrancarle sus creencias para embrutecerle, no tiene mas móvil que su egoísmo insaciable, ni mas fin que su encumbramiento, para poder vivir con el fausto y la pompa de verdaderos reyes. Mientras que el pobre pueblo, que los encumbra, va sumiéndose cada día mas en la miseria, miseria tanto mas espantosa cuanto que le han robado al que la sufre, la religión que la endulzaba con la esperanza de otra vida feliz y eterna.»

VISITA DEL PRELADO.

Con motivo de la Consagración de la nueva y esbelta iglesia, que han levantado á Ntra. Sra. de la Providencia las Religiosas de las Escuelas Pías, una de las más espaciaosas y mejores de esta ciudad, vino el día 23 del pasado Marzo el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

La llegada de S. E. I. puede decirse que fué un acontecimiento. Algunos individuos del Centro de Católicos, por delegación de la Junta, fueron á recibirle á la estación inmediata ofreciéndole sus respetos y los coches que aquella Sociedad tenía allí á disposición de S. E. I. El andén de la estación parecía un hormiguero, tan atestado se hallaba de gente en continuo ir y venir, deseosos de besar al Prelado su pastoral anillo, siendo en su inmensa mayoría socios del Centro de Católicos y familias de estos.

Los días que ha permanecido entre nosotros, han sido de verdadera satisfacción para estos sus hijos. Sólo nos queda el pesar de haber sido ignorada la hora en que debía partir S. E. I.; porque se le hubiera festejado con igual ovación que á su llegada.

El día siguiente, 24, tuvo lugar la Consagración de la dicha Iglesia, ceremonia que no reseñaremos aquí, pero si diremos que es sumamente larga, y esto sólo explica porque son tan pocas las que lo sean. Conste que la función empezó á las seis de la mañana y terminaba á las doce.

Al día siguiente celebró de Pontifical en la misma iglesia, oficio que fué cantado por el coro del Centro de Católicos; y aun, cuando se han dado diferentes versiones, es lo cierto que el coro lo ejecutó bien. A esta función religiosa asistieron invitadas las M. I. Corporaciones Audiencia de lo Criminal, los Sres. Jueces de 1.ª Instancia, y Municipal, Ayuntamiento y la Junta del Centro de Católicos, juntamente con escogida concurrencia. Terminó entonando S. E. I. el *Te-Deum*.

El viernes y el sábado administró el Santo Sacramento de la Confirmación, y se calcula que fueron en número de mil los confirmados en la fé de Jesucristo, Salvador y Señor Nuestro.

Durante los días que S. E. I. estuvo en esta, fué visitado por nuestras muy dignas autoridades y por las diferentes asociaciones y cofradías religiosas, y S. E. I. visitó así mismo todas las iglesias, comunidades hospital y el Centro de Católicos también tuvo la alta honra de verse visitado por S. E. I. el domingo por la tarde, habiendo dirigido la palabra á los muchos socios, que, ávidos de oírle, llenaban los salones de dicha Sociedad, alentándoles á proseguir la lucha que sostienen en defensa de nuestra sacrosanta Religión, y terminando por dar á todos sus paternales consejos. Por lo precipitado é inesperado de su visita, ya que se detuvo poco rato, no pudieron leerse á S. E. I. unos sonetos inéditos y que para el caso había hecho un socio del Centro. Recíbalos desde las columnas de este Semanario como prueba de gratitud y adhesión á las enseñanzas y Autoridad de la Iglesia.

†

LO QUE ES EL CENTRO DE CATÓLICOS DE FIGUERAS.

SONETOS.

Exmo. é Ilmo. Sr.

Esté Centro es cual nave que atrevida
Y entre vientos contrarios navegando,
Escollas mil y uno va salvando,
Luchando contra el agua embravecida.
No temais verla nunca sumergida....
Que aunque la tempestad siga bramando
Y furioso oleaje levantando,
Es por diestro piloto dirigida

Y al parecer tan frágil navecilla,
Que así desafiando va la muerte,
¿Sabeis por qué demuestra tal tesón?...
¿Sabeis por qué?... Es que va otra barquilla
Marcando el derrotero, y se lo advierte
En dónde y cuáles los escollos son.

Es también cual castillo inexpugnable
Al error tantas veces condenado,
Y que *derecho nuevo* fué llamado
Por nuestro Gran Leon *el Venerable*.

Y en esta ciudadela formidable,
No hay que dudarle ya, cada alistado
En defensa *del viejo* es un soldado,
Por juzgarlo deber indeclinable.

Que en los errores que nos precedieron,
Siempre estaban los fieles preparados
A vencer ó morir en la demanda,
Luchando contra los que repitieron
El *non serviam!*... que hoy lanzan los osados,
Que no obedecen lo que el Papa manda.

Y nosotros que somos del Papado
Hijos fieles, sumisos y obedientes,
Combatir deberemos diligentes
Al error insidioso y solapado.

Cuanto más aparezca atrincherado,
Debemos presentarnos más valientes,
Unidos batallar, siempre imponentes,
Proseguir lidiando hasta logrado

Desalojarle de sus altos fuertes.
Rinda sus armas á nuestro heroísmo,
Que aunque muramos en dicho combate,
Es la más santa y mejor de las muertes,
Que ella nos sirve de un nuevo bautismo
Para gozar del celestial Magnate.

Y Vos, nuestro Prelado bondadoso,
Estrella que la mira el caminante
Brillar esplendorosa, cual diamante
Herido por la luz del sol hermoso,

A Vos Padre y Pastor, que cariñoso
Accedeis en pasar tan breve instante
Junto con esta vuestra grey amante,
Os diremos en tono respetuoso:

Que tan luego pisasteis los umbrales
De este Centro, que bajo de su techo
Tantos hombres cobija como hermanos,
Ya que todos aquí somos iguales,
Ensanchóse de gozo nuestro pecho,
Y batimos las palmas muy ufanos.

Es el lema del Centro, Religión:
Señor, lo ha sido siempre. Nuestro tema,
Subordinar nuestra conducta al lema,
Y nuestra más ferviente vocación
Estrechar más y más nuestra unión,
Y esas sienes que ciñen la diadema
Enseña de virtud, de paz emblema,
Objeto nuestro de respeto son.

Que si ante la tiara del Papado
Inclinamos humildes nuestra frente,
Lo mismo hacemos, lo sabeis bien Vos,
Ante el báculo y mitra del Prelado,
Que vuestra autoridad es procedente
De la que á Pedro confirió Dios.

A. M. D. G.

R. M.

Figueras 28 de Marzo de 1886.

UNA LIMOSNA

PARA EL TEMPLO DE NTRA. SRA. DE LA SALUD!

¿Qué católico ampurdanés no ha visitado una vez en su vida en el templo situado en el corazón de la montaña en el término de Terradas á la que es Vida, dulzura y esperanza nuestra, para pedirle un beneficio ó para darle gracias por el que le alcanzara ya? ¿Qué corazón católico no se ensancha al hablar de la Perla de nuestras montañas, Consoladora de los afligidos, Salud de los enfermos?

Cuantos la han visitado en su antiguo templo, saben que este no tiene la capacidad suficiente para contener á los romeros, que en determinadas fiestas del año se reúnen allí, para pedir á su Madre el remedio de sus necesidades.

La reacción religiosa, cada día creciente que viene produciéndose en esta comarca con tanto consuelo de los corazones católicos, ha puesto más evidente la insuficiencia de dicho templo, pues no pocas veces los romeros tienen que oír la santa misa desde la plazuela que hay en frente de la puerta, por no poder contenerlos la iglesia.

Deseando proveer á esta necesidad y al mismo tiempo con el fin de levantar á la Madre de Dios un templo más digno de Ella, el muy celoso Sacerdote, que rige hoy día el santuario, concibió el plan de ensanchar el templo, ó mejor dicho, de construir uno nuevo, que por su estilo y por sus condiciones fuera una preciosa joya del culto católico.

Sin contar con más recursos que su fé y su confianza en la protección de la Virgen, encargó á persona competente la formación del plano, y aprobado este por la Autoridad eclesiástica, empezó á abrir los cimientos del nuevo templo, gastando en esta obra todo lo suyo.

¿Recibirán su celo y abnegación el premio de ver concluida la nueva iglesia?

En todas partes se levantan nuevos templos costeados con las limosnas de los fieles. En Montmartre, Lurdes, Barcelona, en nuestra misma ciudad y en otros cien y cien lugares surgen esos admirables monumentos, para atestiguar á las generaciones futuras que en el siglo de la impiedad é indiferencia religiosa los católicos han sabido conservar incólume el depósito de la fé y lanzar á los aires las torres y agujas de catedrales, no indignas de las que nos han legado los siglos medios.

¡Católicos ampurdaneses! También nosotros hemos de escribir una página en la historia religiosa de nuestra comarca. También nosotros hemos de dejar consignado en los sillares del templo de Nuestra Sra. de la Salud un ejemplo de fé y de sacrificio para los hijos de nuestros nietos.

Tanto á los que vivimos bajo la sombra protectora de la montaña, en que asentó su trono la Reina de los Angeles, como á los que por sus negocios, por su profesión, por sus empresas viven alejados, bien que conservando religiosamente en su pecho los dulces recuerdos del país que les vió nacer, á todos tiende la mano la Virgen, pidiendo una limosna para las obras de su templo.

Un esfuerzo, un pequeño sacrificio, y pronto podremos cantar las alabanzas á nuestra Madre celestial en su nueva casa.

La cuantiosa dádiva del poderoso, como el óbolo del pobre serán recompensados liberalmente por Aquella que coronada en los cielos ha sido hecha Todopoderosa con su intercesión de Madre del Hijo de Dios.

El SEMANARIO DE FIGUERAS desde hoy abre una

SUSCRICION

para las obras del nuevo templo de Nuestra Sra. de la Salud.

Pesetas. Cent.

La Redacción del SEMANARIO DE FIGUERAS.. . . . 25 »

GACETILLA.

No podemos hablar de la Iglesia de las Madres Escolapias, una de las más espaciaosas y severas de nuestra ciudad, sin tributar los más cordiales plácemes á cuantos han tomado parte en su construcción. Todos á la cual más han rivalizado en embellecerla con magestuosa sencillez. Aunque no seamos inteligentes en arquitectura, podemos decir que el estilo es gótico, armonía que se nota en todos sus perfiles; y aunque haya algún pequeño lunar, no es obstáculo para que el conjunto sea bello, infundiendo respeto y convidando á la oración.

Puerta, cancel y púlpitos han salido del taller de carpintería de D. José Bosch, y no hay que negar que hablan muy alto

en favor del inteligente artesano.

Barandas, así las de los púlpitos, como la del presbiterio y rejas, todo lo de cerrajería es obra del inteligente oficial cerrajero de esta ciudad D. Delmiro Tomás, á cuyo cargo corrió también la dirección de los operarios, todo lo que ha ejecutado con celo, actividad y acierto.

El altar mayor, que es de mármol, dice bien con el estilo arquitectónico de la Iglesia, y acredita una vez más el gusto artístico de D. Juan Guu, obra digna de su autor y que corre parejas con la bien labrada cruz del panteón de D. Jaime Vial.

A trueque de herir su modestia, lo propio que la de los antedichos y del Sr. Torramilans pintor y dorador, ya que todos son socios del Centro de Católicos, debemos decir que dichos trabajos pueden rivalizar con los de los más aventajados maestros de las capitales.

Gracias á los piadosos esfuerzos de las Religiosas de S. José de Calasanz, Figueras cuenta ya un nuevo monumento que añadir á los muchos que en pocos años ha levantado la piedad de los fieles. Reciban nuestros plácemes, que les damos de todo corazón.

Las benéficas lluvias que en

el pasado Marzo fecundaron nuestros campos, han hecho concebir á nuestros agricultores fundadas esperanzas de alcanzar una buena cosecha en especial de forrages y cereales. Dios quiera convertir en realidad tan bellas esperanzas.

Hoy empiezan las elecciones

para diputados á Cortes. Nos haremos simpatizantes de lo que den de sí, ya que presenciaremos tan regocijado espectáculo desde la ventana. No dudamos de que han de producirse escenas sumamente interesantes é interesadas. Allá veremos.

Si lo que pasa en Figueras

con motivo del antagonismo que existe entre varios jóvenes de esta y de Vilafant no hubiera tomado creces, nada diríamos de esas escenas que muy á menudo se ve uno obligado á presenciarse; pero como la cosa pasa ya á mayores, comprometiendo muchas veces la vida del pobre mortal que inconscientemente se encuentra en medio de esas reñidas y tumultuosas peleas, llamamos seriamente la atención de la Autoridad para que estirpe de una vez para siempre hechos como el que vamos á denunciar, castigando con todo el rigor de las leyes á los perturbadores del sosiego público y de la seguridad individual.

Serían las once y media de la noche del domingo cuando tuvo lugar un encuentro de jóvenes pertenecientes á los dos bandos, y después de proferir mil horribles blasfemias acompañadas de horripilantes amenazas, empezó á librarse la gran batalla. Palos, largas y afiladas navajas, y la detonación que produce el disparo de arma de fuego; todo lució en aquella encarnizada reyerta, que, á no dudarlo, hubiera tenido un fin triste, si el autor del disparo no resultara ser un agente de orden público que dispersó á los amotinados.

Como el hecho, según nos han manifestado se repite con bastante frecuencia, sobre todo en las noches de los días festivos, esperamos que se doblará la vigilancia para que no se burle la dignidad y el carácter de las autoridades.

Compuesto el precedente

suelto hemos sabido que la Autoridad competente entiende ya en el asunto, habiendo puesto á buen recaudo á los promovedores de las relatadas reyertas.

El jueves por la tarde llegó

en tren especial el primer batallón del Regimiento de Aragón que viene á sustituir al de Navarra que prestaba la guarnición en el Castillo de S. Fernando. El segundo batallón de este último Regimiento partió al día siguiente para Barcelona, en donde ha de embarcarse en el vapor *Nuevo Acuña* que ha de trasportarlo á Melilla á incorporarse con el resto de la fuerza.

ADVERTENCIA.

Los que deseen continuar recibiendo el periódico, deben pasar á la Administración calle del Palau, n.º 39, á suscribirse, ó á lo menos mandar aviso de que se les considere como suscritores.

Figueras:—Imp. de M. Campamar é hijos.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA de una casa situada en la calle de Gerona, número 24.
Informará D. Francisco Valent en la misma calle número 15.

SE VENDE la casa señalada con el número 3 en la calle del Sol de Isern de esta ciudad.

Informará el Sr. D. José Peras, Caamaño, 18, 1.º

Salvador de Horta Gratacós Rosa,
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
de esta ciudad y su partido
ofrece al público su despacho, para toda clase de asuntos judiciales, administrativos y particulares.

Muralla, 8, bajos.

INTERESANTE AL PUBLICO.

ALMACEN

DE VINOS PUROS
al por mayor
de

D. J. COSTA,
PLAZA DEL GRANO, NÚMERO 1.

CANIGÓ.

LLEGENDA PIRENAYCA
DEL TEMPS DE LA RECONQUISTA
AB UN MAPA

DEL PYRINEO CATALA.

PER

Mossen Jacinto Verdaguer.

Se ven en aquesta imprenta al preu de
5 pessetas.

Papel inglés superior en cajas con sus correspondientes sobres.

Se ha recibido un numeroso y variado surtido en la imprenta de este periódico desde el ínfimo precio de seis reales.

A LOS VITICULTORES

SARMIENTOS AMERICANOS

Legítimos-Riparias

procedentes de quiebra, de 3 y 4 años.

Dirigirse para los pedidos al Sr. D. Juan Falp, propietario de Rosas, que podrá proporcionarlos al precio de tres pesetas el ciento.

Se halla de venta al precio de 1 peseta, en la Administracion de este periódico y en la Conserjería del «Centro de Católicos» de esta ciudad, el volumen que contiene los trabajos leídos en la velada inaugural del propio Centro, verificada en 6 de Abril del año último.

CUARESMA.

Durante los dias de cuaresma se ofrecen los **CIRIOS** de buena calidad, de luz brillante, sin derrame, inodoros y económicos á

4 reales libra.

Cerería de Fabre,

Calle de Gerona, 12, Figueras.

GRAN ALMACEN DE AZULEJOS.

Mosaico Nilla incrustado de Arenys

DE

BARTOLOMÉ MATALI

Paseo de San Juan, número 217.—**BARCELONA.**

NOTA DE PRECIOS:

Azulejos de onda	de 1.ª superiores	á 19	pesetas	ciento.
»	» 1.ª	á 16 1/2	»	»
»	» 2.ª	á 14	»	»
»	» 2.ª	á 13	»	»
»	» 3.ª	á 10	»	»
Ladrillos variados	» 1.ª	á 11	»	»
»	» 3.ª	á 9	»	»
Aseadoras	» 1.ª	á 2	»	una.
»	» 2.ª	á 1.75	»	»
Caironas borro cocido alfarero		á 6 1/2	duros	millar.

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Figueras, trimestre.	2	pesetas.
Fuera, idem.	2.50	„
Número suelto.	0.20	„
„ atrasado.	0.25	„

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales.

No se devuelve ningun original, insértese ó no.